



Le combat contre le cancer est fréquemment décrit comme collectif, en ce sens qu'il mobilise à la fois la personne malade, qui se trouve en première ligne, mais aussi son entourage proche et les professionnel.le.s qui la soutiennent au quotidien.

Espace Proches et ses partenaires de réseau ont vocation à appuyer les proches aidant.e.s de ces femmes, hommes et enfants frappés par la maladie, parfois par sa récurrence. Il peut s'agir d'un conjoint, d'un papa, d'une maman, d'un autre membre de la famille, voire d'un ami, d'un collègue ou encore d'un voisin.

Notre objectif commun: offrir la possibilité à ces précieux alliés face à la maladie d'accéder aux prestations de notre réseau cantonal leur permettant de mieux vivre leur statut d'aidant sur la durée et de prévenir leur épuisement.

Car il faut le savoir: 1 personne proche aidante sur 3 rencontre des problèmes de santé physiques ou psychiques avant de demander suffisamment d'aide. Il est urgent d'agir pour que cela change.

Le thème «Cancer, pourquoi moi?» est une question complexe, à laquelle il est difficile, parfois impossible de répondre. Question subsidiaire: «Comment trouver mon chemin?»

Celle-ci, en revanche, peut et doit susciter des réponses de la part des professionnel.le.s que nous sommes.

Parce qu'elle s'impose souvent avec force à celles et ceux qui reçoivent un diagnostic. Parce qu'elle peut également se poser à leurs proches, qui les accompagnent au quotidien, souvent dans l'ombre, sans personne à qui partager leurs doutes, leur révolte, leurs difficultés ou leurs craintes.

Il nous incombe collectivement d'en tenir compte dans l'écoute et le soutien que nous avons mission d'apporter à ces malades et leurs proches, courageux et dignes, qui sont notre raison d'être.



Diego Lindlau Glejser, Directeur d'Espace Proches
4 février 2025